

et si vos élèves
ne demandent pas
pourquoi.....?

- 4 -

...et si vos élèves ne vous demandent pas pourquoi il est question de boycotter la Coupe du Monde de Foot-ball parce qu'elle est organisée par l'Argentine, tairez-vous la terrible réalité?

Le texte suivant a été étudié par les élèves d'une classe de sixième dans le cadre des nouvelles instructions officielles qui recommandent de ..."mettre l'enfant en contact avec la vie".

"L'équipe de France de Foot-Ball, qualifiée le 16 novembre dernier, jouera-t-elle à huit cents mètres du pire centre de tortures d'Argentine?

"C'est en effet la distance qui sépare le Stade de River Plate, où doivent se dérouler plusieurs matches de la coupe du monde, de l'Escuela de Mecanica de la Armada (Ecole de Mécanique de la Marine), siège du sinistre Grupo de Tarcas 3-3, véritable gestapo argentinienne composée de trois cent quatorze officiers et soldats de la marine. Depuis deux ans que ce groupement sévit, des centaines d'hommes et de femmes y ont été atrocement suppliciés, brûlés au chalumeau, coupés vifs à la scie électrique, écorchés vivants, etc. C'est aussi de l'Ecole de Mécanique que décolent les hélicoptères qui vont jeter les corps mutilés dans les eaux du Rio de la Plata ou de l'Atlantique.

"En Argentine, depuis plus de deux ans, au moins huit mille personnes ont été emprisonnées, le plus souvent sans aucune procédure judiciaire, et quinze mille ont "disparu", selon les chiffres d'Amnesty International. On estime, d'autre part, de huit mille à dix mille le nombre de personnes assassinées par les forces de l'ordre durant la même période...."

(C'est le début du texte rédigé par le Comité pour le Boycottage de l'Organisation par l'Argentine de la Coupe du Monde de Foot-Ball)

Voici un autre texte, utilisable peut-être avec des élèves plus âgés. Il s'agit d'un appel lancé par Marek Halter, peintre et écrivain, publié par le journal "le Monde":

"Des centaines d'hommes et de femmes, venus de toutes les régions d'Argentine, font jour et nuit la queue devant le ministère de l'Intérieur de Buenos-Aires: ils recherchent leurs enfants disparus. Ils veulent savoir s'ils ne sont pas parmi les cinq mille cadavres retrouvés dans les terrains vagues ou les banlieues des grandes villes depuis le 24 mars 1976, date de la prise de pouvoir par la junte. Seul le général Suarez Mason, commandant du 1er corps d'armée, peut délivrer une autorisation de visiter les morgues. Il n'en accorde que trois à quatre par jour.

"Ma famille n'aura pas eu à attendre très longtemps: les corps de ma cousine Anna-Maria et de son mari Mario Isola viennent d'être déposés

.../...

foot-ball
coupe du monde

devant le domicile de leurs parents. Ils avaient été enlevés il y a six semaines, laissant derrière eux un enfant de onze mois. Fallait-il qu'un des descendants des rares membres de ma famille rescapés du nazisme disparaisse ainsi?

"Que pouvons-nous faire? Sommes-nous vraiment aussi impuissants devant la nouvelle montée du fascisme que l'étaient nos parents, il y a trente ans? Devons-nous attendre que le plan du général Iberico Saint-Je n, le gouverneur de la province de Buenos-Aires, se réalise? Il disait, il y a quelques mois: "D'abord nous tuerons tous ceux qui font de la subversion, puis nous tuerons leurs col-laborateurs, puis leurs sympathisants, puis les tièdes, enfin nous tuerons les indifférents."

"En Suède se développe une campagne de protestation contre l'organisation de la Coupe du Monde de Football, l'année prochaine, à Buenos-Aires. En 1936, nos parents n'ont pu empêcher les sportifs de se rendre aux Jeux Olympiques de Berlin et de faire le salut nazi devant un Hitler ébahi. Deux ans après, ils assistaient impuissants à la "Nuit de Cristal".

"Lançons ensemble un appel à tous les sportifs et à leurs supporters qui doivent se rendre en Argentine:

"Refusez de cautionner par votre présence le régime aussi longtemps qu'il n'aura pas libéré les prisonniers politiques et arrêté les massacres."

"Lançons un appel à la presse mondiale pour qu'elle reproduise cet appel et à tous ceux qui le liront pour qu'ils manifestent leur appui. Si nous ne gagnons pas cette bataille, la barbarie l'emportera."

Que faire?

parler autour de soi, parler à des sportifs pour qu'ils parlent et réagissent dans leur club, écrire aux journaux et aux journalistes en leur demandant de faire paraître cet appel, écrire aux associations et fédérations nationales de foot-ball, écrire ou téléphoner aux députés et aux élus qui ont des contacts, élaborer une pétition et la faire signer, se regrouper pour discuter, faire connaître l'appel dans les réunions ...etc

si vous avez d'autres idées et pour tout contact
Thomas Madeleine et Thomas Franck (fils)
14, rue du Printemps
58130 Altkirch tél.(89) 40.02.64

on peut obtenir des textes de pétition, des affiches, des auto-collants en écrivant au
Comité pour le Boycott de l'Organisation
par l'Argentine de la Coupe du Monde de Foot-Ball
C.O.B.A.
14, rue de Nauteuil
75015 PARIS

*pas de foot-ball
entre les barbelés*

"l'homme qui veut faire quelque chose trouve un moyen, celui qui ne veut rien faire trouve une excuse." (proverbe arabe)

Dire que l'on ne peut rien, que l'on est seul c'est aussi réduire l'Homme à peu de chose; c'est un fatalisme dangereux à long terme.